

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE AGOSTO DE 1799.



Constantinopla 9 de Junio.

Las noticias que han venido de Siria han asustado á nuestro gobierno, y han obligado al Embaxador de Rusia á despachar varios correos á su corte. Por ellas se sabe que el General Buonaparte se ha apoderado de S. Juan de Acre, que se ha adelantado hasta Damasco, de que se ha hecho dueño, y que junta un ejército considerable de drusos, con el que marcha hácia Constantinopla. Estas noticias aseguran los papeles públicos que son de oficio, y que corresponden perfectamente con las relaciones anteriores.

Copenhague 9 de Junio.

Nuestro Cónsul en Marruécos ha informado al gobierno que se ha declarado la peste en aquel reyno, la que hace terribles estragos. En consecuencia de este aviso se han dado las órdenes mas rigorosas para visitar todas las embarcaciones que vengan de Marruécos y de la costa de berbería, tomando las precauciones mas convenientes y todos los medios de seguridad.

Emmerich 8 de Julio.

Los movimientos que ha hecho el ejército de demarcacion no han tenido otro objeto que cambiar sus posiciones. El ejército ha retrocedido; el regimiento del Duque de Brunswich ha marchado para Halberstadt, las tropas del Duque para Brunswich, y las restantes han quedado en sus acantonamientos.

Remberg 2 de Julio.

El cuerpo de Condé, del qual una coluna se encontraba en las fronteras de la Galitzia oriental, recibió el 22 de este mes la orden de pasar por Zemosá á unirse con el ejército imperial, y hace algunos dias salieron de aquí 3 Oficiales que deben acompañar en su marcha á este cuerpo, compuesto de 800 hombres, comprehendidos en ellos 2 regimientos de suizos.

Hamburgo 10 de Julio.

La voz que ha corrido estos dias de un próximo desembarco de rusos en Lubeck debía necesariamente dar actividad á la correspondencia entre los negociantes de esta y aquella ciudad; pero el correo que llegó ayer de Lubeck trae la noticia de que el Senado de aquella ciudad no ha tenido aun la noticia de oficio de tal desembarco, ni los principales negociantes, que precisamente deben emplearse en la compra de víveres y forrages que necesita un cuerpo tan considerable como el que se supone debe desembarcar prontamente en aquellas costas, han tenido orden, ni recibido ningun aviso

para hacer acopios. La noticia de este desembarco está fundada en algunas voces que han esparcido los que vienen de Cronstadt, de que han visto algunos antiguos oficiales holandeses, que por casualidad se hallan en Lubeck: bien que no se puede negar que en Cronstadt se hacen preparativos para una expedicion.

Una fragata inglesa, que llegó aquí hace algunos días, traxo para el pago de parte de las tropas combinadas que tiene á su sueldo la Inglaterra una cantidad considerable de sterlinas, y la tesorería se establecerá en Nuremberg.

Es tan grande la cantidad de mercancías que hay aquí, que no bastan los almacenes para depositarlas.

Por las últimas cartas de Lubeck se confirma que la expedicion que se prepara en Cronstadt no es contra esta ciudad; pero se cree que es contra la Holanda.

Viena 10 de Julio.

Queriendo S. M. Imperial recompensar el zelo del Príncipe de Repnin por la conclusion del tratado de alianza entre S. M. Imperial y el Emperador de Rusia, le ha regalado una baxilla de china valuada en 200 florines.

La Emperatriz ha comprado en la Galitzia un terreno considerable, que regalará al General Suwarow; y se asegura que igual donacion se hará al General Kray.

Se va á hacer la guerra con toda actividad: se trabaja dia y noche en los arsenales: es continua la marcha de las tropas para Italia y el Rhin, y la Secretaría de guerra trabaja sin cesar.

Osnabruck 13 de Julio.

Muchos emigrados holandeses, partidarios del Statuder y empleados en el antiguo gobierno, se juntaron en el pueblo de Werle cerca de la ciudad de Saest en Westfalia, formaron estados generales, nombraron gran Pensionario, Grefier y finalmente todos los empleos y formalidades del antiguo gobierno holandés: aseguraron á muchos viageros, y algunos compatriotas que la curiosidad atraxo allí, que tenian las mas fundadas esperanzas de verse en breve en el exercicio de los empleos en que se habian nombrado, y que efectivamente exercian ántes de la revolucion. Entre ellos se encuentra allí el Conde de Bentink, que recluta para la Inglaterra un cuerpo que debe servir en el continente. Las esperanzas de este partido estan apoyadas en los armamentos que hacen actualmente la Inglaterra y la Rusia, y que creen destinados á favorecer sus proyectos. En efecto, se sabe que una esquadra rusa se ha dexado ver en el Báltico delante de Travemunda, que es un puerto situado á la embocadura del Trave, y forma el puerto de Lubeck. Esta esquadra lleva, segun dicen, 800 hombres de desembarco.

Francfort 19 de Julio.

Dicen de Viena que Baswan-Oglow se mantiene en Vidin, y que en vez de haber despedido sus tropas, levanta atrincheramientos y forma almacenes considerables. De estas disposiciones se infiere que no tiene por muy sólida la paz que ha hecho con la Puerta, y que se prepara para rechazar en caso de ser atacado, ó quizá para atacar él mismo.

Baswan-Oglow nació en Vidin; y nunca sirvió á la Puerta otomana.

Dexó la religion griega que profesaba su padre, y abrazó la mahometana: fué algun tiempo genízaro; y por sus talentos militares llegó á la dignidad de Baxá de Vidin, en que ha dado y da mucha inquietud á su Soberano. No se puede á la verdad dudar que qualquiera movimiento de este hombre emprendedor y atrevido es muy temible en las circunstancias en que se halla la Puerta de enviar fuerzas considerables contra los franceses que le amenazan en la Siria, y cuyos progresos pueden de un dia á otro tener consecuencias muy serias para el Imperio otomano en su misma capital, y la posibilidad de una diversion de sus fuerzas debe aumentar los cuidados de la Puerta.

Las gazetas de Alemania nada dicen de positivo de lo que ha pasado en los exércitos de Italia; pero parece que el General Moreau ha evitado una accion general que se decia habia tenido su exército con el de Suwarow.

Corre la voz de que el Rey de Prusia al volver á Berlin no quiso ver á Mr. de Haugwitz su primer Ministro, y uno de los mas zelosos partidarios del sistema de neutralidad. Tambien se dice que no tardará en determinarse el Rey de Prusia respecto á la Holanda, en fuerza de la declaracion que le han hecho los Ministros de las cortes de la coaliccion del ánimo en que estan aquellas potencias de restablecer el Statuderato en Holanda, y de conceder esta dignidad á un Príncipe extrangero, en caso que la Prusia se niegue á contribuir á esta expedicion en favor del Príncipe de Orange. Aunque parecen exâgeradas é inverisímiles estas noticias, sin embargo, todo indica que es imposible que dentro de poco la Prusia no se declare de un modo mas positivo que hasta aquí.

Avisan de Nuremberg que el Emperador ha dado órden al Magistrado de aquella ciudad de que reclame del Rey de Prusia los lugares que ocupan sus tropas; y que al mismo tiempo ha declarado S. M. Imperial, que en caso de que lo rehuse el Rey de Prusia, está pronto y dispuesto á apoyar las reclamaciones del Magistrado; pero como no se confirma esta noticia, debe entrar en la clase de las que corren diariamente en Alemania para dar á entender la mala inteligencia de la Prusia ya con la Francia, ya con la Austria.

Lóndres 16 de Julio.

Las cartas de Plimouth refieren que la expedicion proyectada contra los navíos españoles que se encontraban en Rochefort se ha desvanecido enteramente, y que el Contra-Almirante Pole continúa su crucero con 4 navíos de línea.

Todos los preparativos para la expedicion secreta se deben concluir para el 18 de este mes, en cuyo dia recibirán los oficiales las órdenes definitivas. El Duque de Gloucester pasó en los dias 12 y 13 revista á las tropas de línea y de los voluntarios que estan aquartelados en el Condado de Kent, y al mismo tiempo inspeccionó las baterías de Douvres, Folkotono, Shoru y otras.

Haya 19 de Julio.

Si como se asegura los ingleses han formado el proyecto de un desembarco en nuestras costas, nos encontrarán dispuestos á recibirlos; pero como el

mejor medio de defensa es no dexarse sorprehender, se está formando actualmente una línea telegráfica desde la embocadura del Mosa hasta el Texel.

Sabemos de Drontheim que la fragata le Fiet-Heyn llegó allí de Surinan, que era el único buque de la esquadra bátava que no habia entrado en el puerto, con lo que toda entera se ha escapado de la vigilancia de los ingleses, á quienes hubiera sido muy útil el hacerse con esta rica presa.

Bruselas 16 de Julio.

Una parte de nuestra guarnicion salió de aquí ayer de mañana para ir á reforzar las tropas apostadas entre Ostende, Blanckemberg y la Esclusa. Otras tropas salieron tambien para varias plazas de nuestros departamentos con el mismo destino. Nos hemos visto obligados á este recurso por haberse dexado ver algunas velas enemigas. Se han oido algunos cañonazos, y se presume que son de las baterías de la costa, que con un fuego violento obligan á los ingleses á alejarse.

El General Beguinot va á establecer su quartel general en Brujas, y tuvo ayer una grande conferencia con los individuos de la administracion central de nuestro departamento para tomar medios de seguridad en el interior.

El ejército del Baxo Rhin, que debe extenderse desde Dusseldorff hasta Maguncia, principia á formarse. Las guarniciones de Colonia, Born, Andernach, Coblentza, y en general todas las tropas que estaban á la orilla izquierda, han pasado á la derecha de dicho rio. El ejército se formará desde luego sobre las del Lahn, y se adelantará despues hasta el Nidda. Estos medios de defensa son muy urgentes, porque los 35⁰⁰⁰ rusos que atraviesan actualmente por la Bohemia deben estar sobre el Mehim para el dia 3 ó 4 de este mes. Si damos crédito á las cartas de Alemania deben juntarse con 20⁰⁰⁰ saxones y 10⁰⁰⁰ bávaros, que mandará el Príncipe de Orange, para quien se dice que una potencia debe pedir el título de Mariscal del Imperio en la Dieta de Ratisbona.

Paris 24 de Julio.

Con los marineros que estaban embarcados en la division de fragatas que mandaba el Contra-Almirante Perrée han llegado á Francia los papeles siguientes.

„*Orden del 18 de Abril en el quartel general delante de Acre.* Los genízaros de Damasco unidos con la caballería de Dgejar, con las milicias de Nablox, con los árabes y con los mamelucos de Ibraim-Bey, pasaron el Jordan con intencion de hacer levantar el sitio de Acre; pero fuéron enteramente derrotados: quedó un gran número en el campo de batalla, y se les tomó la mayor parte de los bagages, entre ellos los de Ibraim-Bey y de los mamelucos, que conducian 400 camellos: se ahogáron muchos en el Jordan; y se ha perseguido á otros hasta el camino de Damasco. Firmado: Berthier.”

En el quartel general de Acre el 19 de Abril. „En virtud de la noticia que tiene el General en xefe de que muchos soldados venden la baxilla de plata que se tomó en la batalla del monte Tabor, autoriza al tesorero para que la reciba pagándola al peso.

El General en xefe exhorta á los Generales y xefes de los cuerpos, que hagan con actividad reclutas de los habitantes del pais, especialmente de los

de las montañas de Saffet y Nazareth desde la edad de 18 á la de 25 años.

Los árabes de Yambo desembarcaron gente en Cosseir, y de allí marcharon á socorrer á Murat-Bey, que aprovechándose de esta ocasion, salieron del desierto para ir á los diferentes acantonamientos en que se halla el General Desaix; pero han sido enteramente derrotados en los combates que ha habido en Samahout, Kené, Abormana y Esné, y en el de caballería de Rudessé, donde fué herido peligrosamente Osman-Bey. En estas diferentes acciones ha quedado muy destruido el enemigo, y lo restante rechazado mas allá de las Cataratas.

La toma de Caseir y los fuertes que se construyen en los diferentes puntos del Nilo aseguran al Alto Egipto contra sus incursiones.

El General Massena da parte al Directorio en carta de 12 de este mes de una accion muy viva, que anuncia de parte de nuestras tropas en la defensiva una tenacidad que inspira favorables esperanzas para las operaciones ulteriores.

El General Legrand, que manda el cuerpo de tropas que está delante de Kell, fué atacado el 6 del corriente en su posición de Offemburgo por un cuerpo de 100 austriacos que habia desembocado por el valle de Kintig: el combate duró desde las 6 de la mañana hasta las 10 de la noche. Se mezcláron unos con otros los soldados; pero los nuestros rechazáron á los enemigos con gran pérdida. Sufrieron 20 descargas de metralla, un fuego muy vivo, varios ataques de la caballería, y todo tan á tiempo, que la tierra estaba llena de cadáveres. Perdió en esta ocasion muchos oficiales superiores, y entre ellos el Coronel Keiter. El General Legrand celebra la conducta del General Laval y de todas las tropas que concurrieron á defender el puesto.

Vergara 25 de Julio.

El Real Seminario patriótico bascongado celebró exámenes generales públicos los dias 17, 18, 19 y 20 del corriente á presencia de un lucido y numeroso concurso. Se dió principio á ellos con un discurso que dixo su director, y todos los seminaristas acreditaron no haber perdido el tiempo, y los mas haberlo empleado muy bien. El exámen abrazaba las primeras letras, los elementos de la religion por el catecismo diocesano y por el histórico de Fleuri, la música, la esfera, la geografía, la lengua francesa, la gramática castellana, la latina, las humanidades, la aritmética, la álgebra elemental, la geometría, la trigonometría plana; y no se exámináron los cartapacios de dibuxo por haberlo sido á principios de Abril, y cerrarse la escuela en aquel mes hasta principios de Octubre. El premio de la trigonometría se sorteó entre los seminaristas Echeverría 1.º, Echeverría 2.º y Abraudes, que tambien sufrieron exámen de aritmética, álgebra y geometría, y llevan de estudio de matemáticas este último curso, y quatro meses del anterior los dos primeros, y dos meses del curso anterior y todo el último el tercero. El de geometría entre los seminaristas Emparán y Micheleña, que tambien fuéron exáminados en aritmética y álgebra, y solo han tenido de estudio este último curso. El de principios de geometría entre los seminaristas Colmenares y Otañez, que igualmente sufrieron exámen de aritmética y álgebra. El de aritmética entre los seminaristas Lardizaval 2.º,

Vivanco y Quindelan. El de humanidades se aplicó á D. Rafael Tejada, y el de propiedad de lengua latina á Lardizaval 1.º El de sintáxis se sorteó entre los seminaristas Riva, Agüero, Gilman y Barruchi, que empezó la gramática por Enero último. El de rudimentos entre los seminaristas Claesens 1.º y 2.º, Cia 2.º y Arellano. El de lengua francesa entre Lardizaval 1.º y 2.º, Barruchi, Gilman, Abrales, Quindelan, Riva, Agüero y Claesens 2.º El de gramática castellana entre Vivanco, Claesens 2.º, Michelena y Barruchi. El de elementos de religion por el catecismo diocesano é histórico de Fleuri entre Emparán, Lardizaval 2.º, Vivanco, Riva, Agüero y Echeverría 3.º de la época quarta, y los de las demas épocas entre Cia 1.º, 2.º, 3.º, Llano, Quindelan, Michelena, Barruchi y Claesens 2.º Finalmente el de música instrumental entre Llano, Riva, Agüero y Abrales; y el de boca y clave se aplicó á Emparán. Se esperan para el próximo curso segundo maestro de matemáticas y uno de bayle, y se trata de componer desde luego el gabinete de física, y de buscar maestro que empiece á dar lecciones de ella desde el curso que dará principio en 1.º de Octubre de 1800.

Madrid 13 de Agosto.

En la compañía Flamenca del Real cuerpo de Guardias de Corps ha conferido el Rey el empleo de Sub-Brigadier al Cadete D. Gerónimo Kenapp: esta resulta á D. Guillermo Lecog; y ha nombrado por Cadete supernumerario á D. Santos Quixano.

Tambien ha conferido S. M. el empleo de primer Teniente del regimiento de caballería de la Reyna á D. Carlos Vega, Guardia en la compañía Española.

Por muerte de D. Joachín de Muxica, Archivero de la Contaduría general de Indias, ha venido S. M. en conceder este empleo á D. Juan de Soto y Mata; y el de Oficial del mismo Archivo, que este servia, al meritorio mas antiguo de la expresada Contaduría D. Fernando de Iturmendi.

El Rey ha nombrado para la Tenencia del Falucon del Resguardo de Alicante á D. Francisco Saltó; y para ocupar la resulta que dexa de Teniente de la Partida de Visita de la Renta del Tabaco, en la misma ciudad, á D. Juan Pascual de Avila.

En América. El Rey se ha servido nombrar á D. Cándido Gudiño para los empleos unidos de Oficial primero de la Tesorería, y segundo de la Contaduría de la Real Casa de Moneda de Goatemala, vacantes por ascenso de D. Manuel García Muro.

La Real academia española habiendo exâminado las obras que para los premios de eloqüencia y de poesía se han presentado hasta fin de Diciembre próximo pasado, no ha encontrado ninguna que reuna las circunstancias indispensables para ser premiada, y así ha suspendido la adjudicacion de los premios; pero hace saber que entre las de oratoria se ha presentado una apreciable por sus pensamientos originales, y por algunos rasgos de eloqüencia, aunque por defectos que no se pueden disimular no merece el premio ni la luz pública. En las de poesía tambien hay algunas que aunque no reunen todas las circunstancias precisas, tienen singular mérito. En atencion á lo qual propone los asuntos para los premios del año que viene,

debiéndose observar así por parte de la Academia, como de los concurrentes á dichos premios, las condiciones siguientes. 1.^a Ningun individuo de la Academia podrá aspirar directa ni indirectamente al premio, debiéndose reducir el oficio de la Academia únicamente á exâminar y juzgar con imparcialidad las obras que se presentaren. 2.^a El autor de la obra pondrá al principio ó al fin de ella una sentencia, un verso, ó qualquiera otra señal, sin manifestar de ningun modo su nombre, y al mismo tiempo remitirá separadamente al Secretario de la Academia una carta cerrada con dos sobrescritos: en el interior pondrá la misma sentencia ó señal que puso en la obra, y dentro de la carta declarará su nombre y el lugar de su residencia. Esta carta reservada no se abrirá hasta despues de haberse adjudicado el premio, y todas las demas de los que no le hubieren merecido, se quemarán sin abrirlas. 3.^a Si el autor de la obra presentada publicare directa ó indirectamente quien es ántes de adjudicarse los premios, y por qualquier medio llegare á noticia de la Academia, será excluido del premio, aun quando la obra lo merezca. Baxo de estas condiciones se proponen los dos asuntos siguientes. *Para la oratoria.* Un elogio histórico y crítico de Ambrosio de Morales. *Para la poesía.* Una tragedia de qualquier asunto. Y se advierte que se admitirán tambien las que se han presentado este año, con tal que vengan corregidos sus defectos. 4.^a Los que quisieren escribir sobre los expresados asuntos deberán poner sus obras en poder del Secretario de la Academia juntamente con las cartas reservadas, de que se habla en el artículo 2.^o, para el dia último de Agosto del año próximo de 1800 á mas tardar, en la inteligencia de que pasado este dia no se admitirá ninguna, sin embargo de qualquier pretexto ó motivo que se alegue. 5.^a Luego que se adjudiquen los premios lo participará el Secretario de la Academia al autor de la obra premiada, y le entregará la medalla á él mismo, ó á la persona que ocurriere en su nombre, en cuyo caso deberá traer una copia de la obra premiada con la misma divisa que tuviere la presentada al exâmen. 6.^a Si entre las obras presentadas hubiere alguna que compita con la premiada, y se acerque notablemente á la perfeccion de ella, premiará la Academia al autor con la impresion y publicacion de su obra.

El profesor de escultura D. Juan Adan, Escultor de la Real cámara de S. M., Académico de mérito, y Director de la Academia de S. Lúcas en Roma, y de la de S. Fernando en Madrid, tuvo la honra en 24 de Julio de presentar á SS. MM. el magnífico modelo de la estatua pedestre de mas de 8 pies de altura retrato de nuestro augusto Monarca, que Dios guarde, executado de orden del Gobernador Capitan general de Manila para colocarle vaciado de bronce en la plaza mayor de aquella capital. SS. MM. se dignaron tenerle por espacio de algunos dias en el quarto de la Reyna nuestra Señora, mereciendo los continuos aplausos de toda la corte y de quantos facultativos la viéron por la elegancia de sus sencillos y grandiosos contornos, y por la sublime expresion con que retrata toda la dignidad de la magestad que representa. Asimismo unido á la obra referida presentó este artífice el busto retrato de la Reyna nuestra Señora, executado con la mayor delicadeza en mármol de Carrara, que ha sido recibido con igual aceptacion.

A consecuencia de haberse servido el Rey mandar que los comisionados de la extinguida Caja de amortizacion en las provincias cesen en sus encargos, poniendo estos al cuidado de su Tesorería mayor, y siendo uno de ellos el de la renovacion de los vales Reales y pago de sus intereses, que se les cometi6 últimamente: se avisa al público, que desde 15 del presente mes de Agosto hasta 30 de Setiembre siguiente se recibirán en la misma Tesorería mayor en Madrid y en las de ejército para su renovacion y satisfaccion de intereses los vales Reales de 600 pesos de 15 de Setiembre, señalados con los números desde el 133,501 hasta el 143,500. Y los de 150 pesos de la propia fecha, que comienzan en el número 143,501, y concluyen en el 223,500.

A la viuda de D. Ignacio de Joberron, vecina de Bilbao, se la ha extraviado un billete Real de 600 pesos de la creacion de 15 de Marzo último, número 369,793, renovado á favor de D. Silvestre Abad de Aparicio, y endosado por este al de dicha Señora; quien lo tenga ó sepa de él avisará á la referida viuda, ó en Madrid á D. Silvestre Abad.

Quien quisiere hacer postura á unas casas principales con sus accesorias, sitas en la ciudad de Málaga y calle que llaman de Granada, frente á su iglesia parroquial de Santiago, tasadas en 576,659 rs. vn., que se venden judicialmente á instancia de cierto acreedor, acuda ante el Sr. Alcalde D. Luis Melendez y Bruna, por la escribanía de provincia de D. Miguel Joseph García de la Madrid, en el término de 30 dias contados desde la fecha, que se admitirán las que se hicieren siendo arregladas.

Por Doña Salvadora Belmonte y Pacheco, vecina de la villa de Lietor, Reyno de Murcia, se venden las fincas pertenecientes á tres mayorazgos, sitas en la villa de Lietor, Letur y Hellin, compuestas de varias suertes de regadío, de pan llevar, y otras de viñas, con un molino de aceyte corriente con sus oficinas correspondientes, y varias casas principales sitas en la villa de Lietor con fuentes de agua viva, huertos plantados de árboles frutales con riego, y el derecho de 50 balsadas al año, todo valuado en 970,880 rs. Las personas que quisieren hacer posturas á dichas posesiones acudan á la villa de Lietor ante D. Pedro Pascual Casales, Alcalde mayor de ella, comisionado para la venta de dichas fincas, y podrán informarse de las circunstancias individuales de todas las posesiones en el puesto de loteria de las quatro calles de S. Gerónimo.

Los subscriptores á la historia de Don Quixote de la Mancha por Miguel de Cervántes Saavedra, que se imprime por D. Gabriel de Sancha en 12.º con curiosas viñetas, y con la misma correccion del texto, é ilustrada con las mismas notas con que se ha publicado la edicion en 8.º mayor por D. Juan Antonio Pellicer, Bibliotecario de S. M., acudirán á la librería del referido Sancha, calle del Lobo, á recoger los tomos 3.º y 4.º

Tabla prontuaria para el abono ó descuento de 6 por 100 que por la Real cédula de 17 de Julio último se manda fixar de diferencia por ahora entre el valor de los vales Reales y el dinero efectivo. Contiene la cuenta hecha desde un vale hasta 100, sean de 150, de 300 ú de 600 pesos, cada uno en su columna sobre su capital sin incluir intereses vencidos, cuyo medio abrevia y facilita al público qualquiera pago, no habiendo que detenerse á hacer la cuenta cada vez que se ofrezca, porque la presenta en el número de vales que se busca. Se hallará en la librería de Ortega, calle angosta de Majaderitos, junto al coliseo de la Cruz, y puede ir en carta.